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Représentant(e)s 

Adrien-Gamache François Mireault Lajeunesse Marie-Christine Durand 

André-Laurendeau Stéphane Duranleau Laurent-Benoît Marie-Josée Estima 

Antoine-Brossard 
Louise Lalumière 

Johanne Légaré (S) Le Déclic — 

Armand-Racicot Lélia Tabard Lionel-Groulx Nicole St-Amour 

Bel-Essor — Marie-Victorin (Brossard) Véronique Martel 

Bourgeoys-Champagnat Nidal Joad Marie-Victorin 
(Longueuil) 

Nadia Talbot 

Carillon Steve Michaud Maurice-L.-Duplessis Nicolas Léonard 

Charles-Bruneau Jean-Luc Lafleur Mgr-A.-M.-Parent 
Joanne Costo 

Dominique Lehoux (S) 

Charles-LeMoyne Sébastien Gobeil Monseigneur-Forget Azeddine Cherkaoui 

Christ-Roi Mylène Mercier Paul-Chagnon — 

D’Iberville Nathalie Kléber Paul-De Maricourt — 

De La Mosaïque Colette Beaulieu Pierre-Brosseau Marie-Élène L’Espérance 

De Maricourt Louise Lafleur Pierre-D’Iberville Caroline Girard 

De Normandie David Laferrière Pierre-Laporte Annie Lachance (S) 

Des Mille-Fleurs Sorin Sterescu Préville — 

Des Petits Explorateurs Karyne Picard Rabeau Richard Roy 

Des Quatre-Saisons Clara Levacher Sainte-Claire (Brossard) Daniel Lafrance 

Des Saints-Anges Véronique Collard Sainte-Claire (Longueuil) Annie Beaudin (S) 

Du Curé-Lequin Nancy Lavallée Saint-Jean-Baptiste Monique Bastien 

Du Jardin-Bienville Guillaume Désilets Saint-Joseph — 

Du Tournesol Donald St-Germain Saint-Jude — 

Du Vent-Nouveau — Saint-Laurent Michel Ménard 

Félix-Leclerc Ève Filteau Saint-Romain Pascal Simard 

Gaétan-Boucher Maxime Bleau (S) Samuel-De Champlain — 

Gentilly François Mathieu 
Secondaire participative 
l’Agora Isabelle Rioux 

George-Étienne-Cartier André De Bellefeuille Tourterelle — 

Georges-P.-Vanier —   

Gérard-Filion Manon D'Astous Comité ÉHDAA Carmen Poulin 
Laurent Pellerin (S) 

Guillaume-Vignal Sophie Aucoin Secrétaire administratif Guillaume Désilets 

Hélène-De Champlain — Participants 

Hubert-Perron Réjean Savard Direction générale André Byette 

Internationale de 
Greenfield Park Assam Michel Daoud 

Organisation et transport 
scolaire Pierre Vocino 

École secondaire Saint-
Edmond 

Gessie Exantus   

Jacques-Ouellet —   

Jacques-Rousseau Chantal Boisselle   

Joseph-De Sérigny Nathalie Brière (S)   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE 
 
Madame Monique Bastien, après constatation du quorum, déclare l’assemblée ouverte à 19h15. 
 
2. ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Nidal Joad d’adopter l’ordre du jour déposé en déplaçant le 
point « Adoption du procès-verbal de l’assemblée du 18 octobre 2010 » avant la portion 
« Affaires nouvelles ». 
 

POUR : 1 CONTRE : 49 
 
REJETÉE MAJORITAIREMENT 
 
IL EST PROPOSÉ par monsieur Nicolas Léonard d’adopter l’ordre du jour déposé avec 
corrections. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
  
L’ordre du jour adopté est le suivant : 
 
ORDRE DU JOUR 
 
19h15 1.  Ouverture de l’assemblée                        
19h20 2.  Adoption de l’ordre du jour                       
19h25 3.  Parole au public                                        
19h35 4.  Parole à la présidence                              
19h40 5.  Parole à la direction générale 
  5.1.     Questions des représentants 
 
AFFAIRES NOUVELLES 
 
19h50       6.      Plan triennal d'utilisation des immeubles 2009-2012  
                          6.1.      Présentation 
                          6.2.      Questions des représentants 
20h15       7.      Détermination des services éducatifs offerts en 2011-2012 dans les écoles  
                         primaires et secondaires 

7.1       Présentation 
7.2. Questions des représentants 

                        
 
20h40      PAUSE 
 
AFFAIRES INTERNES 
 
20h50      8.    Adoption du procès-verbal de l'assemblée du 18 octobre 2010           
20h55      9.    Nomination des délégués à l'assemblée générale de la Fédération des  
                      comités de parents du Québec 
21h05      10.   Autres points 
21h15      11.  Parole aux parents-commissaires 
21h25      12.  Parole au représentant ÉHDAA        
21h35      13.  Parole aux membres 
21h45      14.  Levée de l’assemblée 

 
7. PAROLE AU PUBLIC 
 
Il n’y a aucun public présent. 
 
8. PAROLE À LA PRÉSIDENCE 
 
Madame Monique Bastien fait la présentation du concours de carte de Noël de la Ville de 
Longueuil. 
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9. PAROLE À LA DIRECTION GÉNÉRALE 
 
Monsieur André Byette, en remplacement de monsieur Anthony Bellini, parti à Paris pour 
présenter un projet de philosophie pour enfant à l’UNESCO, annonce son départ en tant que 
directeur général de la commission scolaire le 1er avril prochain. Fier de ses réalisations au 
cours des 8 dernières années passées à Marie-Victorin, il tenait à faire, pour une fois, son tour 
à la table du Comité de parents. Dans un autre ordre d’idée, il précise que la convention de 
gestion doit être approuvée par les conseils d’établissement et non adoptée. 
 

9.2. Questions des représentants 
 
Madame Marie-Élène L'Espérance demande de quelle façon les ristournes de taxes, plus 
précisément pour les voyages, sont redistribuées, puisque celles-ci n’apparaissent pas au 
budget de l’école. 
Madame Monique Bastien répond que la question sera acheminée à monsieur Denis Sylvestre, 
qui animera la formation sur le budget le 24 novembre prochain; la réponse exacte pourra alors 
être donnée. 
 
AFFAIRES NOUVELLES 
 
10. PLAN TRIENNAL D'UTILISATION DES IMMEUBLES 2009-2012 
 

10.2. Présentation 
 

Monsieur Pierre Vocino présente le document Plan triennal d'utilisation des immeubles 2009-
2012. Il précise que l’acronyme ETP signifie « Équivalent Temps Plein » et que ceci correspond 
à 830 heures de cours pour le ministère. Les données ne donnent donc pas l’image réelle du 
nombre d’élèves inscrits. 
 

10.3. Questions des représentants 
 
Mesdames et messieurs Monique Bastien, Annie Beaudin, Nicole St-Amour, Lélia Tabard, 
Nathalie Kléber, Sorin Sterescu, Azzedine Cherkaoui, Jean-Luc Lafleur, Nidal Joad et Richard 
Roy posent tour à tour des questions. Il en ressort les points suivants : 
 

- La commission scolaire veut se départir du bâtiment qui abritait l’ancienne école Notre-
Dame. Celle-ci ne veut plus investir dans la rénovation de ce bâtiment, car ce serait un 
puits sans fond. Le ministère doit par contre approuver une vente si une quelconque 
entente est conclue. 

- Le 695 Duvernay est identifié « vacant » et non « en location » car les locaux sont 
présentement loués par deux organismes et les baux se terminent le 31 décembre. 

- La commission scolaire, forte d’expériences antérieures, est très prudente lors de la 
vente de bâtiment. Afin d’éviter de nouveaux litiges, des points tel que la 
décontamination du sol sont inclus dans les actes de vente. Peu de bâtiment sont dans 
un état aussi lamentable que Notre-Dame. 

- Ce sont les ressources matérielles qui gèrent l’extérieur des établissements, selon les 
demandes des directions et/ou des conseils d’établissement, en suivant un plan triennal 
d’entretien. La situation de Lionel-Groulx est prise en note. 

- La capacité d’accueil de l’école Internationale de Greenfield Park est inscrite en 
places/élèves, malgré qu’elle soit d’ordre d’enseignement primaire, car l’immeuble est 
partagé avec la commission scolaire Riverside. 

- Les prévisions d’effectifs scolaires se font à partir de données démographiques précises, 
qui divisent la commission en 13 régions, secteur par secteur. Ceci a d’ailleurs permis 
de rediriger la clientèle lors des dernières fermetures d’écoles, en tenant compte de la 
fluctuation de la clientèle. 

- Le « code GDUNO » est celui utilisé par le ministère pour identifier les immeubles, 
tandis que le « code bâtisse » est un code maison utilisé par la commission scolaire. 

- L’ancien Pavillon Deslandes de l’école d’Iberville est maintenant rattaché à l’école 
Charles-Bruneau, afin de supporter l’augmentation de la clientèle dans Brossard. Celle-
ci sera déplacée uniquement selon les besoins, avec la création de classes préscolaires. 
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- Afin d’établir le nombre d’élèves qui s’inscriront au préscolaire, le ministère prend les 
nouveaux numéros de cartes d’assurance-maladie avec les adresses et font vieillir les 
enfants. Les données se révèlent exactes dans 99,9% des cas. Pour l’instant, il n’y a 
donc pas d’élèves de plus, seulement une diminution des effectifs moindre qu’anticipée. 

 
11. DÉTERMINATION DES SERVICES ÉDUCATIFS OFFERTS EN 2011-2012 DANS LES 

ÉCOLES PRIMAIRES ET SECONDAIRES 
 

11.2. Présentation 
 

Monsieur Pierre Vocino présente le document Projet de répartition des services éducatifs offerts 
dans les écoles primaires/secondaires—Année scolaire 2011-2012. 
 

11.3. Questions des représentants 
 
Mesdames et messieurs Lélia Tabard, Annie Beaudin, Nathalie Kléber, Karyne Picard, Véronique 
Collard, Nidal Joad et François Mireault posent des questions. Il en ressort les points suivants : 
 

- La concentration « Art dramatique » à Armand-Racicot est pour tout le 3e cycle. 
- Les classes-cycles ne sont pas un service mais des classes ordinaires; aucune 

inscription n’est donc nécessaire à ce document. 
- Pour offrir un projet particulier dans une école, il faut qu’il y ait une deuxième classe 

ordinaire pour laisser le choix aux parents. Lorsqu’il n’y a plus assez d’élèves pour un 
projet — comme c’est maintenant le cas à l’école Ste-Claire (Longueuil) — la solution 
pourrait être de travailler par secteur. La décision revient aux conseils d’établissement 
de se lancer dans de tels projets, non à la commission scolaire. 

- La commission scolaire Marie-Victorin est celle où le nombre d’écoles privées sur son 
territoire est le plus élevé avec 17 écoles. De 5% à 7% quitte vers le privé au primaire 
et environ 39% au secondaire. 

- Tel que précisé à la page 2, les spécialistes sont dirigés en fonction des études de 
besoins que les directions déclarent. 

- Après différentes consultations, la seule appellation utilisée dorénavant est « école 
innovatrice ». 

- L’approche orientante n’est pas un service complémentaire mais un support aux élèves; 
aucune inscription n’est donc nécessaire à ce document. 

- Une vérification sera faite pour s’assurer que les codes bâtisses utilisés soient les 
mêmes pour tous les documents. 

 
Vue le grand intérêt des représentants, monsieur André Byette promet de revenir d’ici avril 
pour discuter d’autres sujets. 
 
AFFAIRES INTERNES 
 
12. ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE L’ASSEMBLÉE DU 18 OCTOBRE 2010 
 
Madame Louise Lalumière souligne que son nom devrait être retiré de l’école Paul-De 
Maricourt. 
 
IL EST PROPOSÉ par Nancy Lavallée d’adopter le procès-verbal de l’assemblée du 18 octobre 
2010 tel que déposé avec corrections. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
13. NOMINATION DES DÉLÉGUÉS À L'ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA FÉDÉRATION DES 

COMITÉS DE PARENTS DU QUÉBEC 
 
Madame Monique Bastien, étant dans l’incapacité de se présenter à l’assemblée générale de la 
Fédération des comités de parents les 28 et 29 mai prochains, demande s’il y a des volontaires 
pour y assister. Monsieur Sorin Sterescu et mesdames Nancy Lavallée, Chantal Boisselle et 
Carmen Poulin se portent volontaires. Une vérification quant au nombre de délégués sera faite. 
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14. AUTRE POINTS 
 
Madame Marie-Josée Estima rappelle que nous devions ramener le point sur l’AQETA ce mois-
ci. Madame Monique Bastien affirme que ce sera finalement en décembre que ce point sera 
abordé. 
 
Madame Monique Bastien informe les représentants qu’un buffet de Noël sera servi à 18h30 
lors de l’assemblée du 13 décembre. 
 
15. PAROLE AUX PARENTS-COMMISSAIRES 
 
Madame Chantal Boisselle parle de l’évaluation des besoins des élèves HDAA. La commission 
scolaire est très pointue quant aux éléments sur lesquels elle veut travailler. 
Monsieur Nicolas Léonard ajoute que ce qui a véritablement occupé le conseil des commissaires 
dernièrement sont les élections au comité exécutif. 
 
16. PAROLE AU REPRÉSENTANT ÉHDAA 
 
Madame Carmen Poulin et monsieur Laurent Pellerin font un résumé de ce qui s’est passé au 
comité depuis le début de l’année, en plus d’expliquer en quoi consiste le comité ÉHDAA. La 
prochaine assemblée aura lieu le mercredi 17 novembre. 
 
17. PAROLE AUX MEMBRES 
 

Madame Clara Levacher parle du projet de l’école des Quatre-Saisons « Un écran c’est bien, 
mais zéro c’est mieux ». Les élèves ont relevé le défi de rester dix jours sans télé, ordinateur, 
etc. Les informations seront transmises aux représentants. 
 
Monsieur Sorin Sterescu parle d’un nouveau programme offert par l’Université Laval pour 
outiller les intervenants sur la violence. 
 
Monsieur Laurent Pellerin ainsi que mesdames Chantal Boisselle et Carmen Poulin parlent du 
fléau que sont les boissons énergétiques. 
 
Monsieur Jean-Luc Lafleur fait remarquer que les mises à jour quant aux noms des 
représentants n’ont pas encore été faites sur le site de la commission scolaire. 
 
Monsieur François Mireault parle du salaire versé au protecteur de l’élève, soit un salaire de 
base de 12 000$ et une facturation de 140$ l’heure pour ses services. 
Monsieur Nicolas Léonard précise que Marie-Victorin s’est associée aux commissions scolaires 
Des Patriotes et Des Grandes-Seigneuries pour ce qui est du contrat de madame Maude 
Rousseau. Par ailleurs, aucun cas ne s’est encore rendu jusqu’à elle. 
 
18. LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE 
 
L’ordre du jour étant épuisé, IL EST PROPOSÉ par monsieur Sorin Sterescu de lever 
l’assemblée. Il est 21h15. 
 
ADOPTÉE UNANIMEMENT 
 
 
_____________________________________ 
Monique Bastien 
Présidente 

 
___________________________________  
Guillaume Désilets 
Secrétaire administratif 

  
 

 


